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Protokoll 07/2020 

 
 

über die 

 

Jahreshauptversammlung 

 

am 23.10.2020 

in der Heinz-Schreiber-Sporthalle, Riede 

 
 
 
 
1. Teilnehmer/innen: 
 
 Leitende:  Anja Lange, 1. Vorsitzende 
 Schriftführer:  Heike Göbber  
 Teilnehmer/innen: Ralf Böse, 2. Vorsitzender 
    Jürgen Göbber, 3. Vorsitzender 
    Axel Heller, Kassenwart  
    Dagmar Behn, Jugendwartin 
    Danny Ohliger; Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
 
1.1. Weitere Teilnehmer: Siehe Anlage „Teilnehmer der Jahreshauptversammlung“ 
 
2. Tagesordnung:  siehe Anlage „Tagesordnung“ 
 
3. Durchführungshinweise: 
 
 Beginn:  20:05 Uhr 
 Ende:   21.25 Uhr 
 Unterbrechungen: keine 
 
4. Ablauf:   siehe ab Seite 2- gemäß Tagesordnung 
 
5. Verteiler: siehe unter Nr. 1 Teilnehmer/innen, Melanie Vogt, Heike Kahle  
 
 
 
 
 



 

 

2 

 

 
TOP 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 
 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange eröffnet um 20:05 Uhr die ordentliche Jahreshauptversammlung 
des MTV Riede und begrüßt alle Anwesenden.  
Besonders erwähnt werden:  
Ehrenmitglieder Wilhelm Otten und Ewald Winkelmann, Mitglieder des Ehrenrates Rosemarie 
Conrad, Johannes Schierloh und Hermann Bollmann, Joachim Behr als Vertreter der Presse und 
Bürgermeister Jürgen Winkelmann. Im Anschluss gedenkt die Versammlung der verstorbenen 
Mitglieder (2019: Jürgen Böse, Wilfried Eberle, Günter Scholvin-Ortmann, Ilse Albers, Emily 
Bielefeld – 2020: Friedrich Garvens, Reinhard Sturm, Inge Röstel, Dorothea Heinen, Wolfgang 
Weigel). 
Die Corona-Verhaltensregeln für diese Versammlung werden der Versammlung kurz erläutert und 
es wird um Einhaltung gebeten. 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der stimmberechtigten 
Anwesenden (die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der Mitglieder 
beschlussfähig lt. § 14 a Abs. 2 der Satzung) 
 
Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und fristgerecht war. 
Es sind 55 Teilnehmer anwesend.  
54 Teilnehmer sind stimmberechtigt.  
Die Tagesordnung wird ergänzt um den Punkt 7f – Wahl eines Ehrenratsmitgliedes. 
 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2019 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 21.03.2019 wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 

TOP 4 a) Bericht der 1. Vorsitzenden  
 
Einleitung 
 Zitat von Silbermond: Ein etwas anderer Sommer…. 

- ursprünglich war die JHV f. den 19.03.2020 im Gasthaus Schierloh geplant, musste aber 
Corona bedingt kurzfristig abgesagt werden. 

- Vereinsleben stand ab 16.03.2020 still – die Sportstätten waren verwaist. 
- Rückkehr zum Sport ab Mitte Mai 2020 draußen und ab Anfang Juni 2020 Sport auch in 

der Halle möglich 
- Zur Vermeidung von Infektionen mussten Hygienepläne erstellt werden, Desinfektionsmittel 

besorgt werden, Kontaktlisten erstellt werden 
- Bislang im MTV keine Infektionen. Wichtig ist das Einhalten der Corona-Regeln, 

insbesondere Abstand zu halten und zu lüften. 
- Sport im Sommer Sport überwiegend draußen – im Winter wieder mehr Sport in der Halle 

 
Jahresrückblick 2019 

- Januar 2019 JFK-Cup 
- Februar 2019 Rieder Karneval  
- Beide Groß-Veranstaltungen wurden mit sehr vielen Helferinnen und Helfern sehr 

erfolgreich durchgeführt und konnten auch im Jahr 2020 noch entspannt und erfolgreich 
durchgeführt werden. 

- Für 2021 musste der JFK-Cup schon abgesagt werden. Der Karneval „zittert“ noch – hier 
gibt es verschiedene Szenarien von ganz normaler Feierei über Party in the box bis zur 
Komplettabsage. 
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Sprint durch die Sparten…. (dafür wurde auf die Spartenberichte verzichtet) 
 
Fußball: eine der größten und arbeitsintensivsten Sparten, da viele Mannschaften und ein 
vereinseigenes Sportgelände Segelhorst sich nicht so ganz von alleine managen lassen, sondern 
immer viel Aktion bedeuten. 
Die 1.Herren konnte durch glückliche Entscheidungen in der Bezirksklasse verbleiben.  
Die Jugendmannschaften trainieren und spielen zusammen in der JSG Löwen der Vereine Riede, 
Emtinghausen, Thedinghausen. 
Ergänzt wird der Fußballjugendbereich durch den Jugendförderkreis des MTV Riede, der für 
Ausstattung, Ausbildung, Trainingslager, … für den finanziellen Background sorgt. Die Fußballer 
führen auch die Altpapiersammlungen durch. 2x wurden sie als Containersammlungen 
durchgeführt; nun sind wieder Bordsteinsammlungen erlaubt. 
 
Turnen & Tanz: Kinderturnen gehört nach wie vor zu den Basics im Verein und Tanzen erfreut 
sich großer Beliebtheit insbesondere bei kleinen Tanzmädchen. 
 
Gesund & Fit: Hier sind div. Fitnessangebote für die verschiedenen Altersgruppen und 
unterschiedlichen Anstrengungsgrade angesiedelt und gut besucht. 
 
Handball: Aktuell gehen 1 Damenmannschaft und 4 Jugendmannschaften auf Torjagd. 
Insbesondere im jüngeren Bereich tümmeln sich aktuell sehr viele Kinder. 
 
Tischtennis: 1 Herrenmannschaft nimmt hier am Punktspielbetrieb teil und hält die Sparte 
aufrecht. 
 
Volleyball: Planung für die Gründung einer Volleyball-Jugendmannschaft. Im 
Erwachsenenbereich sehr guter Zulauf. Im Sommer zusammen mit den Emtinghauser 
Volleyballern gemeinsam die dortigen Beachvolleyballfelder genutzt. 
 
Musikzug: Der Musikzug befindet sich aktuell in einer Passivphase und nimmt nicht an 
öffentlichen Auftritten teil. Es fehlt an Nachwuchs. 
 
Leichtathletik: Rieder Leichtathleten trainieren mit Emtinghausen und Thedinghausen zusammen 
in Emtinghausen 
 
Sportabzeichenabnahme: 2019 waren 81 Sportabzeichen. Für 2020 waren Ina und ihr Team mit 
Michaela und Helga wieder sehr aktiv – in diesem Jahr fehlen allerdings die Ergebnisse der 
Grundschule. Sportler aus allen Mannschaften und Sparten könnten aber durch ihre Teilnahme 
dazu beitragen, gute Zahlen zu erreichen. Ein Ansporn für 2021… 
 
Badminton: Angebot f. Kinder u. Jugendliche donnerstags und Erwachsene am Dienstagabend. 
Es werden aktuell keine Punktspiele, sondern nur einige Hobbyligaspiele bestritten. 
 
Radsport: Eine Sparte, die wir nicht vor Ort sehen, die keine feste Sportstätte benötigt, da sie sich 
auf den Straßen wiederfindet und auch vor langen Strecken nicht zurückscheut. 
 
Schach: die Thedinghauser Schachspieler sind jetzt in Riede im Verein und spielen jetzt 
gemeinsam mit den Riedern unter Rieder Flagge mit 2 Mannschaften im Bremer Schachverband. 
 
Basketball: unsere jüngste Sparte macht aktuell eine Corona bedingte Pause, will aber im 
kommenden Jahr wieder durchstarten. 
 
Tennis: können  MTV-Mitglieder über eine Kooperation mit dortigem Spartenbeitrag im TSV 
Emtinghausen spielen. 
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Ein großer Dank geht an alle Übungsleiterinnen und Übungsleiter, die viel Zeit und Energie 
investieren und sich Sportprogramme überlegen, um die Rieder Vereinsmitglieder in Wallung zu 
bringen.  
 
Die Übungsleiterbezahlung wurde ab 01.07.2019 erhöht.  
 
Weitere Infos aus den Sparten unter www.mtvriede.de. Die Homepage sollte „gefüttert“ werden. 
Die Sparten sind aufgerufen, ihre Seiten zu aktivieren und Fotos und Berichte an 
Redaktion@mtvriede.de zu schicken. 

 
Mitgliederzahl positiv entwickelt 

 
Erfreuliche Entwicklung- aber auch immer ein bisschen Momentaufnahme. Per Ende Dezember 
2019= 1024 Mitglieder!  
Eine Erhöhung um 2,7 % (Vorjahr per 31.12.2018 = 997) 
Anmerkung: In der Coronazeit  bislang kaum Austritte. 
 
Ausblick auf 2021 

Tribünenbau am Segelhorst 

- Abriss der alten Tribüne und des Zaunes 
- Neubau einer Tribüne mit Überdachung – weitgehend kostenneutral für MTV, da 

Bezahlung durch Spendengelder. 
- Fertigstellung Ende Nov./Anfang Dez.  

 
Sportplatzsanierung 

- Projekt 2019 schon geplant – dann aber wegen dem nicht klaren Bodenverhältnissen 
Anträge zurück gezogen und neu geplant für 2021 

- Anträge hierfür sind gestellt 
- Seit dem Bau vor 37 Jahren die erste richtig große Maßnahme mit einem 

Finanzierungsvolumen von ca. 177.000 EUR. 
- 30/30/30/10 – Finanzierungsmodell (Gemeinde, Landkreis, LSB, MTV) 
- Maßnahmen: beide Fußballfelder, Drainageerneuerung, Einbau einer zeitgemäßen 

Beregnungsanlage, Bodenwiederherstellung 
- Zeitplan: Baubeginn Juni 2021 – Dauer ca. 8 Wochen 

 
Schiedsrichterproblematik 

- Im Fußball und auch im Handball gibt es, nicht nur in Riede, Schiedsrichtermangel, die 
dazu führen, dass Strafgelder zu zahlen sind 

- Das größere Problem ist allerdings, dass es bald in allen Bereichen nicht mehr 
genügend Schiris geben wird, die bereit sind, Spiele zu leiten 

- Gründe sind vielfältig: Zeitfaktor, kein Interesse am Ehrenamt, aber auch das Verhalten 
vieler Personen am Spielfeldrand.  
 
Übungsleiterausbildung 

- Hinweis auf die Möglichkeit der ÜL-Ausbildung oder auch ÜL-Assistentenausbildung.  
- Finanzielle Unterstützung durch MTV 
- ÜL-Ausbildung sorgt zur Verbesserung der Trainingsgestaltung 
- Werbung dafür in den Sparten 
- Grundlehrgang 40 Stunden + Spezialbaustein (z. B. Handball) 80 Stunden 

 
FSJ-ler – Ehrenamtliche Arbeit 

- Erste Überlegungen zum Schuljahresanfang  2021 einen FSJler zu beschäftigen 
- Konzept muss erarbeitet werden 
- Ansprechpartner muss gesucht werden 

http://www.mtvriede.de/
mailto:Redaktion@mtvriede.de
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Danke  
Anja Lange übermittelt zum Schluss ein persönliches „Dankeschön“ für den persönlichen 
Einsatz im vergangenen Sportjahr - allen Übungsleitern, Betreuern, den Sparten- und 
Jugendleitungen, den Mitgliedern der Orgateams Karneval, Jugendförderkreis, JFK-Cup. 
Ebenso geht der Dank an alle Sponsoren und Spender,  dem Redaktionsteam der 
Homepage, Heike Göbber und Heike Kahle  für ihre engagierte Geschäftsstellentätigkeit, 
dem Vereinsheim-Team, den Raumpflegerinnen, Platzwarten, den Altpapiersammlern und 
den vielen nicht speziell erwähnten Helferinnen und Helfern und den  Vorstandskollegen 
ganz herzlich Danke für die konstruktive Zusammenarbeit. Sie wünscht  allen gesunde und 
sportliche Zeiten mit den Schlussworten von Silbermond: „Machen wir das Beste draus!“ 
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 
 

TOP 4b: Bericht des Kassenwartes 
 
Kassenwart Axel Heller erläutert den Kassenbericht (vollständiger Kassenbericht lt. Anlage) und 
geht auf die einzelnen Positionen ausführlich ein.  
Die Gesamteinnahmen betragen in 2019 EUR 165211,44 
(Vorjahr EUR 145.125,12).  
Die Gesamtausgaben betragen in 2019 EUR 155444,02 
(Vorjahr EUR 147.956,73). 
Die Bilanz für 2019 schließt mit einem positiven Ergebnis von EUR 9767,42 (Vorjahr minus EUR 
2.831,61). 
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 

 
TOP 4c: Bericht der Kassenprüfer, Beschlussfassung über die Entlastung des 
Kassenführers und des Vorstandes 
 
Der 1. Kassenprüfer Mark Ahrens berichtet, dass er und der 2. Kassenprüfer Timo Winkelmann  
bereits am 12.03.2020 eine umfassende stichprobenweise Kassenprüfung vorgenommen haben 
und eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigen können. Es wurden keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt. Alle Einnahmen und Ausgaben konnten durch Quittungen belegt 
werden. 
Fazit der Kassenprüfung: Die Kasse stimmt. Er dankt Axel Heller für seine geleistete Arbeit, und 
beantragt die Entlastung des Kassenführers und des Vorstandes.  
Die Entlastung wird einstimmig von der Versammlung erteilt.  
 

TOP 4d: Berichte der Spartenleiter/innen  
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde aus Zeitersparnisgründen eingespart. Eine Kurzdarstellung der 
sportlichen Angebote ergibt sich aus dem Jahresbericht der 1. Vorsitzenden.   
 
Es wurde darüber abgestimmt, auf die Spartenberichte zu verzichten. 
Ergebnis: 
Verzicht auf Spartenberichte 
Ja  = 54 Stimmen 
Nein = 0 Stimmen 
Enthaltungen = 0 Stimmen 

 
 

TOP 5: Beiträge 
 
Eine Beitragserhöhung im Jahr 2020 ist nicht geplant.  
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TOP 6: Ehrungen  

 
1. 
60-jährigeMitgliedschaft 
Horst Wolle 

 
2. 
50-jährige Mitgliedschaft  
Birgit Anger, Holger Murawski, Heiner Schumacher, Olaf Schreiber, Hans-Hermann Purnhagen, 

Heike Kahle, Ingrid Hans 
 
 
3. 
25-jährige Mitgliedschaft  
Holger Schulze, Kerstin Schöbel, Eike Purnhagen, Janina Habenicht, Dennis Plate, Bianca Hans, 
Niklas Schlüsselburg, Karin Hoppe, Tobias Kampf 
 
4. Ehrensamtzertifikat – 10 Jahre Ehrenamtstätigkeit 
- Urkunde des LSB – 
 
Harry Hormann – 10 Jahre Übungsleiter Volleyball 
Michaela Lustermann – 10 Jahre Übungsleiterin Kinderturnen + Vertretung Rückengymnastik 
 
5.  
Ehrennadel in Bronze – 10 Jahre Funktionsträger –  
-Ehrennadel in Bronze des LSB – 
 
Ralf Böse – seit 2000 Betreuer Altjugend u. langjähriges Festausschussmitglied, 2010 – 2017 
Schriftführer, 2017 – heute 2. Vorsitzender  
 
6. 
Vereinsmeister im Schach – (wurden bereits innerhalb der Sparte geehrt) 
Wilken Drücker  
 
7. 
Mannschaftsehrungen 
-nur nachrichtlich – keine Ehrung vor Ort gewünscht, da schon länger her 
 

a) Fußball-JSG Löwen = Kreispokalsieger und Kreismeister in der U19-Kreisliga der 
Kreise OHZ + Verden  
Trainer: Henning Lange, Mark Ahrens, Marcel Schumacher  

 
b) Fußball-JSG Löwen =Kreispokalsieger der U11 

Trainer: Tobias Kring 
 
8. Sportabzeichenverleihung 
Hat bereits im Frühjahr 2020 stattgefunden (nachzulesen auf der Homepage) 
 

TOP 7: Neuwahlen  
 
a) – f) 
Zu wählen sind turnusgemäß der/die 1. Vorsitzende(r), der/die 3. Vorsitzende(r), der/die 
Schriftführer(in), 1 Mitglieder des Ehrenrates (als Ersatz für Johannes Schierloh, der auf eigenen 
Wunsch ausscheidet), die Bestätigung der Spartenleiter/innen, sowie der/die 2. Kassenprüfer/in. 
Als Wahlleiter zur Wahl der/des 1. Vorsitzenden fungiert Jürgen Winkelmann. Als Wahlleiterin für 
die weiteren folgenden Wahlen fungiert die 1. Vorsitzende.  
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Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
Ein Dank gilt Johannes Schierloh für seine lange ehrenamtliche Funktion als Ehrenratsmitglied. 

a) 1. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Anja Lange    
(Wiederwahl) 

Wahl Anja Lange   
bei: 
54 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen  
Anja Lange nimmt die Wahl an 

b) 3. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Jürgen Göbber 
(Wiederwahl) 

Wahl Jürgen Göbber  
bei: 
54 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Jürgen Göbber nimmt die Wahl 
an 

c) Schriftführer/in 1.Vorschlag: Melanie Vogt 
(Neuwahl) 

Wahl Melanie Vogt  
bei: 
54 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Melanie Vogt war 
krankheitsbedingt nicht 
anwesend, hat aber vorher 
schriftlich bestätigt, im Falle 
einer Wahl, das Amt 
anzunehmen 

d) Bestätigung der 
Spartenleiter 

Gemeinsame Bestätigung: 
Frank Lindenberg –Fußball 
Martina Jeck – Turnen + Tanz 
Anja Lange – Gesund + Fit 
Kerstin Lübkemann – Handball 
Herfried Schumacher – Tischtennis 
Harry Hormann – Volleyball 
Harald Knake – Musikzug 
Ina Weigel – Leichtathletik + 
Sportabzeichen 
Heinz Boerst – Badminton 
Timo Brüning – Radsport 
Erich Schlemmer – Schach 
Max Nill – Basketball 
Als Ansprechpartner für feste 
Projekte fungieren: 
Jan-Cord Ortmann – Karneval 
Marcel Bremer – Jugendförderkreis 
Danny Ohliger – JFK-Cup 

Alle Spartenleiter 
wurden gemeinsam 
bestätigt, bei. 
54 Ja Stimmen  
0 Enthaltungen  
0 Gegenstimmen 

e) Kassenprüfer/in 
Anmerkung: Mark Ahrens  
scheidet turnusmäßig aus. 
Timo Winkelmann  wird somit 
neuer 1. Kassenprüfer 
Es ist ein/e neue/r 2. 
Kassenprüfer/in zu wählen. 

1. Vorschlag: Marcel Schumacher 
(z. Zt. Schiriwart Sparte Fußball, 
daher nicht wählbar!) 
2. Vorschlag: Torben Schumacher 

Wahl Torben 
Schumacher   
z. 2.Kassenprüfer: 
bei  
54 Ja-Stimmen  
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

 

f) Ehrenratsmitglied 
Johannes Schierloh hört auf 
eigenen Wunsch auf. Daher ist 
ein Ersatzmitglied zu wählen. 

 

1.Vorschlag : Andreas Böse-Bartels 
 

Wahl Andreas Böse-
Bartels 
54 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
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TOP 8: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 
 

Der Haushaltsplan wird von Axel Heller mündlich erläutert (Zahlen gemäß Anlage) und mit 54 Ja-
Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen von der Versammlung genehmigt.  
 

TOP 9: Anträge 
 
Es wurden keine Anträge vorgelegt. 
 

TOP 10: Mitteilungen, Anträge, Verschiedenes 
 

- Verabschiedung von Heike Göbber  
23 Jahre führte Heike im Hause Göbber die Geschäftsstelle des MTV Riede mit viel 
Engagement und Herzblut, die letzten 3 Jahre war sie zusätzlich Schriftführerin im 
Vorstand. Für den Vorstand war sie eine tolle Unterstützung. Heike wird mit einem Präsent 
und vielen guten Wünschen verabschiedet. 

 
- Vorstellung der neuen Geschäftsführerin Heike Kahle 

Nach einer intensiven Einarbeitungsphase führt Heike Kahle die Geschäftsstelle ab 
01.07.2020 in ihrem Wohnhaus im Bruchring 2. Die neuen Geschäftszeiten sind 
donnerstags von 9-19 Uhr. Die Telefonnummer ist 04294-1790.  
 

- Grußworte vom Bürgermeister Jürgen Winkelmann 
 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange beendet die Jahreshauptversammlung um 21.25 Uhr.  
Sie bedankt sich für die rege Teilnahme und wünscht allen einen guten Heimweg und ein gutes  
und gesundes Durchkommen durch die Corona-Zeiten verbunden mit der Hoffnung, dass Sport 
erlaubt bleibt.  
 
 
 
 
 
……………………………..   ……………………………… 
 

Anja Lange     Heike Göbber 
(1. Vorsitzende)    (Schriftführerin) 


